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在朋友圈招商

媒体与司法如何良性互动
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! ! ! !今年全国两会上!"内蒙古农

民王力军无证收购玉米案# 被写

入最高人民法院工作报告$ 这起

案件最早由媒体报道引发社会热

议! 继而引起上级司法部门关注

并最终再审改判$

如何把握舆论与司法的关

系% 怎样才能实现媒体与司法的

良性互动% 应该说!媒体和司法机

关追求的目标是一致的! 都是探

寻事实真相!追求社会公平正义$

但两者实现目标的路径大为不

同! 媒体是通过把案件放在聚光

灯下!让公众评说!从而达到舆论

监督的效果& 而司法是依照法定

的程序!根据事实'证据和证明规

则得出结论$ 处理得好!舆论监督

可以为司法机关 "查漏补缺(!达

到匡扶正义的目的&处理不好!舆

论审判可能损害司法公信力!徒

增矛盾纠纷解决的成本$

把案件放在聚光灯下! 不是

坏事$ 案件办得对!舆情热点就变

成了一次全民普法教育& 案件办

错了!这就是一次改正错误'回归

公正的良机$ 因此!舆论监督不仅

是必要的! 对舆论监督还应该有

充分的雅量!给予尊重鼓励$ 司法

机关依靠司法公开! 充分释法说

理! 坚持实事求是! 坚守法治定

力!重视舆论而不为舆论干扰!才

能真正维护和提高司法公信力$

同时!也应看到!舆论监督更

加规范!公共讨论更加理性!少一

些先入为主'多一些证据意识!少

一些急不可耐'多一些程序观念!

才能让司法机关少一些法律以外

的压力! 才能让公平正义来得更

从容些$（徐隽 刊今日人民日报
本报有删节）

! ! ! !这是一个令人脑洞大开的新闻)

根据上海市的限购政策!外

地人在上海买房! 必须自购房日

前起连续 !年在本市缴纳社保或

个税!如果和上海户籍居民结婚!

且双方名下在上海都没有房产!

最多可以家庭为单位购买 " 套

房$ 某中介公司员工小王是上海

户口!为了帮客户买房!#$多岁的

他已经结了四次婚! 其中岁数最

大的客户已经 %$多岁$

随着楼市持续火热! 不少城

市相继出台限购政策$ 房产中介

市场由此也出现了一项隐秘的服

务!通过*假结婚(帮人骗取购房

资格$尽管*假结婚(已不是新闻!

但中介起的作用大多是 *牵线搭

桥(!似这般中介员工亲自上阵的

还真不多见$

此次事件中!最吸引眼球的无

疑是 *岁数最大的客户已经 %$多

岁(!其实!相比起巨大的年龄落差!

同样值得关注的是频繁的结婚次

数+++小王做中介以来已经结了

四次婚!但不知这个"结婚专业户(!

何时组建自己的家庭!又该如何回

顾这段荒诞不经的往事%人常说"婚

姻不是儿戏(!但在这样的"结婚专

业户(面前!婚姻不但是走马灯般的

儿戏!更是一桩无本万利的买卖$

楼市的火爆增添了一些人的

焦虑!"拉郎配( 的中介则不失时

机地抓住了人性的弱点! 进而放

大焦虑'制造混乱$ 为了达成各自

目的!双方一拍即合!但却很难一

拍两散$ 虽然名为"假结婚(!但结

婚这件事本身却是真实的!假结婚

因此隐藏着巨大的真风险$只要领

了结婚证! 只要购房行为发生在

婚后! 理论上就属于夫妻双方共

同财产$ 为了打消购房者的顾虑!

导演假结婚的中介大多表示可以

事前签订协议!问题的关键是!以

假结婚为目的的中介业务已超出

法律范围! 所谓的协议因此不具

备法律效力$ 倘若因此陷入房产

纠纷!劳神费力自是不必多说!少

不得还会蒙受财产损失$

针对"假结婚(隐藏的风险!

相关法律提醒无疑是必要的!除

此之外! 不妨有针对性地制订一

些堵漏措施$可资借鉴的是!北京

为了封堵通过假结婚骗购房资质

买房!规定夫妻双方购房时!不能

以无购房资质一方名义单独署名

房本$简单说!如果夫妻双方一起

买房! 男方有购房资格而女方没

有!那么!房本就不能只有女方名

字$相比起常规的法律提醒!这种

警示无疑更加直接+++抹不掉

"假结婚(对象的名字!意味着摆

脱不了由此带来的风险! 有人随

时可以从中分一杯羹$

对于中介公司来说!为了赚取

额外利益而导演"假结婚(闹剧!无

疑是对市场规则的破坏!以及公序

良俗的践踏& 对于政府部门来说!

践踏公序良俗者大行其道!意味着

相关制度还有拾遗补缺的空间&当

然!要想杜绝这样的闹剧!关键还

在于购房者擦亮眼睛' 理性面对!

毕竟!"假结婚(带来的一切不良后

果!实实在在都是要自己承担的$

! ! ! !从上个周六起!上海开始实施

"最严交规($ 据统计!截至第一天

的下午 &点!全市就累计查获各类

交通违法行为共计 '万余起!同比

上升 ($)*+!所涉及的违法行为不

少是此次条例中新增加或有所调

整的$

确实有好几个认识的人就被

罚了$一个是去接机载了个外地来

的朋友!坐后排!上车嘱咐他要系

好安全带!没想到那外地朋友以为

不会真的查那么紧!半途中把安全

带解开了!被罚$ 还有一个是开车

右转时!没有让行对面方向的左转

车辆!司机说我都没想到要去看那

车子!也是被罚$

以前碰到这些总有点委屈吧!

但这次不同! 两个朋友说起来时!

都并没有抱怨和不满!总结起来就

是)服'认罚$

服和认罚的心态!说明了开车人

对新交规的"最严(是认同的$这与之

前一年的全市交通大整治分不开!一

年的整治!开车人或多或少都收到过

罚单!但罚单过后!类似的错误不会

再犯!交通法治意识明显提升$ 如今

虽然很多开' 乘车习惯仍要做出检

讨和调整! 虽然要求越来越高越来

越精细! 但由此带来的更安全的交

通环境' 更良好的行车秩序显然更

为重要$ 这个共识已经建立了$

当然! 从不少司机被罚时一脸

迷茫的表情来看!严格执法的同时!

有效的提醒也非常重要$ 对此提两

个建议) 一是能否让严厉的法规获

得感性生动的展示和宣讲! 方便记

忆$ 想起过年时警方有拍摄过一部

微电影,不一样的烟火-!民警主演!

幽默有趣地讲解了外环以内禁放烟

花爆竹的规定!令人印象深刻$新交

规能不能也有一些类似制作% 二是

经过几天的执法之后! 能否总结一

些不易被重视的*微违法(行为!给

些实用的提醒! 帮助司机主动避

免!也尽快度过新规的适应期$

事实上!就我自己来说!这一

年!开车习惯已经改变了不少$ 而

这几天!更能够感受到很多新的变

化$昨天没有开车!傍晚过马路时!

左面要右转的车和右面左转过来

的车!齐齐地停下等待行人先行通

过$相信越来越多的人会体验到这

种很愉快的感觉!所有的交通行为

人也都将从*最严(中受益$

! ! ! !在帕慕克名声在外的小说中!

,我的名字叫红-算得上比较突出的

佳作之一$ ,*世纪末!发生在伊斯

兰世界的谋杀案成为故事的主轴!

看似侦探小说的结构! 搭构了奥斯

曼古老艺术的往事$过去也好!现在

也罢!冲突'痛苦'共存一直贯穿于

人类的历史$帕慕克的笔下!是借古

喻今关于*文明冲突(的冷静思考$

在上海! 我们也有着 *文明冲

突(!并且特别适合拿来,我的名字

叫红-这个书名!那便是散落在市井

街巷里的各类*网红爆款($当然!比

起文学大家的恢弘格局与谋篇!我

们的*红(算是小打小闹$今天!说说

关于上海的*红(!关乎民生和幸福

感的*红($

一位 -.后上海男生 *如何打造

网红食品(的视频在微信上被疯转点

赞!大有 /0/1酱第二的风头$ 说的倒

是些*至理名言($ 这些年!细数这些

年红过的吃食+++从之前的 *彻思

叔叔起司蛋糕(*阿姨奶茶(! 到如今

的阿大和鲍师傅!统统都以隔壁邻居

式的称谓命名$对于 -.后来说!这些

称谓因为*老古董(而有趣!对于更年

长的食客来说!或许是对情怀的一种

信任$至于排了三四个小时之后!*给

他吃屎也肯定说好吃( 的论断虽然

有些粗鄙!倒也实在$ 当你用生命在

排队! 为的早已不是食物入口一刹

那的本真品味! 而更多的将排队过

程社交娱乐化! 以及为了最终拥有

时的被认同感$ 整个获得过程或许

耗时半日!但快感不过是手持网红!

发上朋友圈获得点赞的片刻$

网红!大多是短命的$这正是一

种*文明冲突($人们的处世判断!人

们的价值取向!人们的自我认识!在

自媒体时代! 正遭受着前所未有的

冲击$ 有人排队!便要跟风站队$ 有

人说好!便要跟着喝彩$ 到最后!是

不是一切都可以策划! 一切都可以

规整%网红短命!是因为大多数的网

红只是人云亦云'炒作而成的美好$

当人心热度的保质期过了! 网红便

也蔫了$ 也有网红! 红了一代又一

代! 那一定是因为他们对于产品精

益求精!求变求新$任何以品质为出

发点的食物和人!才能真正红$

! ! ! !官员'政府部门使用新媒体!已

经不是新鲜事! 可要做出亮点却并

非易事$最近几天"安徽马鞍山市委

常委# 副市长季翔受到不少人的点

赞" 因为他在朋友圈发出这样一张

手写图片$%万能的朋友圈" 不知哪

位英雄认识小米雷军" 敬请帮助引

荐&' 这看似是一件小事!却因为当

事人的身份! 以及它所产生的后续

效果而被放大被解读$

和外界预期的一样! 雷军知晓

马鞍山方面的合作意图后! 小米公

司很快便与其接洽$ 这一前一后的

反应自然而然会引发这样一种解读!

即认为官员善用新媒体进行营销!很

可能对地方招商产生极大的帮助$

尽管媒体最初报道此事时并不认为

这是一次策划!其中提到这位官员平

时就经常使用朋友圈! 但是很多人

认为! 官员发那条朋友圈并非突发

奇想! 而是一次有策划的政府营销

行动!而当地官方对此并未否认!似

乎也在力图达成这样的结果$

目前为止舆论对此事件都不吝

赞美之词!之所以产生这种反响!背

后有两个因素或背景值得注意!一是

政府需要营销! 很多官员对此都有

意识! 但具体到操作层面似乎方法

不多!创新更谈不上&二是目前很多

政务新媒体运作得并不好!过去普遍

存在的僵尸号'僵尸粉现象受到外界

吐槽! 至今类似问题都未见缓解!而

近年来的另一种现象是!很多政务号

与网友互动频繁!粉丝众多!但在定

位方面似乎有些模糊! 政务号该做

什么! 是不是所有的政府部门都需

要政务号!这些问题受到关注$

马鞍山官员看似偶然的举动"

让人看到政府在新媒体上自我营销

的可能性( 迄今为止!这个事件无疑

让外界开始关注马鞍山! 更现实的

是!借助事件的营销!雷军开始与之

接洽$ 我比较在意的是接下来它能

否带来实质性的招商成果!小米公司

与之接触并不意味着一定有实质合

作!相反值得注意的是!作出看似积

极的回应!会让雷军以及小米公司受

到关注!对于他们来说这也是一次自

我营销的机会!熟谙网络营销并从中

受益的雷军!不可能不知道这里面的

传播效应$那么!做最坏的打算!这次

事件如果没有促成实质的合作!而只

是完成一次招商对话! 让媒体为双

方曝曝光!这是否又有些遗憾%

政府在借助新媒体进行自我营销

时"也会面临适应性的问题"这一主体

的特殊性决定了它不可能太在意追求

短期的传播效益" 而必须有更精细的

前期准备" 以促成营销转化为实质合

作(比如招商这类工作!显然企业在决

定是否与之合作前都会慎重考虑!官

员在朋友圈向雷军发出邀请前当地政

府是否做了准备! 有没有站在小米公

司的角度考虑问题! 这些细节决定了

双方接下来会否进行合作$ 如果没有

做好这些工作!而纯粹只是吸引眼球!

恐怕这次所谓的营销就只是闹剧了$


